
令和４年度 第６回（第１４回）「理科モデル授業オンライン研修会」アンケート結果［教員］  

 

質問７ 「モデル授業」の内容について、ご意見やご感想、ご質問など 

・現場で導入したいと思う教材である。（小学校１０年以上２０年未満・中学校１０年以上２０年未満） 

・生徒にとって、モデルを示すことがとても効果的であることを実感した。数種類のモデルを利用する

ことで、それぞれのモデルの欠点を補うことができると思った。（中学校１０年以上２０年未満） 

・電流モデルの動画を授業で使いたいと思った。（小学校２０年以上） 

・内田先生の作られたモデルがどれもわかりやすく、是非ほかの単元でのモデルも学ばせて頂きたいと

思った。（小学校５年未満） 

・現場の教員研修にも取り入れたい体制、内容であると毎回感じている。（中学校１０年以上２０年未

満） 

・イメージづくりに有用だと本当に感じた。どこかにあの教具は売っていないだろうかと思った。（中学

校１０年以上２０年未満） 

・地域の先生方にも紹介しているがなかなか参加してくださらない。時間帯や拘束時間の問題があると

考えられる。（小学校５年未満・学校５年未満） 

 

質問８  ネットワーキング「理科授業に臨む姿勢を皆さんどのように指導されていますか」のプログラ

ムについて、ご意見やご提案など 

・事象提示から問題を作ることが大切だと感じた。（小学校５年以上１０年未満・中学校５年以上１０年

未満） 

・皆様の意見を参考に理科指導に生かしていきたい。（小学校１０年以上２０年未満・中学校１０年以上

２０年未満） 

・力のある先生方は、授業への熱い想いがあり、良い授業を行うための準備ができていることがわかっ

た。（中学校１０年以上２０年未満） 

・各回で学生さんや若手の先生方の疑問をあげ、双方から考えを発信することができる機会となってい

ると思う。これは本当に必要な時間だと感じる。（中学校１０年以上２０年未満） 

・経験年数の割に良い授業経営が出来ていなくて、拙い意見で申し訳なかった。岐阜の先生方の意見ま

で聞けたところは参加した意義を感じた。（中学校１０年以上２０年未満） 

 

質問９ 上記以外で、ご意見やお気づきの点など。 

・会場で授業を受けることが、研修の効果が最も高いと思った。（中学校１０年以上２０年未満） 

・実施の時間帯がもう少し早いとよい（小学校５年以上１０年未満・中学校５年以上１０年未満） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


